

Urge reforma fiscal, afirman en BBVA

POR FELIPE GAZCÓN

felipe.gazcon@gimm.com.mx

Los apoyos a Pemex anunciados por el gobierno federal para los próximos años deben estar acompañados de una reforma fiscal para fortalecer la recaudación tributaria en el mediano plazo, acción que mitigaría el riesgo de una reducción en la calificación crediticia soberana, recomendó BBVA México.

En su estudio *Situación México*, expone que el plan de negocios de Pemex incluye algunas medidas para fortalecer tanto sus finanzas como su capacidad productiva, las cuales son insuficientes para resolver los dos grandes problemas estructurales de la empresa: el excesivo endeudamiento financiero y la caída en la producción petrolera.

Para aumentar la probabilidad de incrementar significativamente la producción petrolera en los tres últimos años del sexenio, el análisis sugiere que se reactive el modelo de negocios basado en *farmouts*. Por medio de ellos, Pemex podría

compartir no solamente el riesgo exploratorio, sino también la inversión y el *know-how* tecnológico con otras empresas líderes de la industria petrolera.

Por otra parte, afirma que el plan de reactivación económica anunciado por Hacienda hace algunas semanas, tendrá un impacto marginal sobre el crecimiento económico de 2019.

En lo referente al ejercicio del Presupuesto, detalló que el gobierno reportó un subejercicio en el gasto público de 5.9% en el primer semestre de 2019. Debido a ello, la meta de 1.0% del PIB para el balance primario de 2019 muestra un avance de 95%.



Consejo

Se señala en el estudio que Pemex debe compartir el riesgo exploratorio, la inversión y el *know-how* tecnológico.



Foto: Cuartoscuro/Archivo

El plan de negocios de Pemex debe impulsar su autosuficiencia para poder ser una empresa rentable que no exponga el futuro del país.

